

# Idee

## Jugend und ÖV



Von der Jugendsession **angenommen** mit 131 zu 36 Stimmen

**Jahr:** 2012  
**Thema:** Jugend und ÖV  
**Adressat:**  
**Eingabeform:** Idee

### Inhalt:

Jeder Schweizer und jede Schweizerin legt durchschnittlich pro Jahr über 2000 Kilometer mit der Bahn zurück. Wir belegen damit den Spitzenplatz weltweit; und den wollen wir auch behalten! Betrachtet man das Verhältnis Energieverbrauch/Leistung, so ist die Eisenbahn heutzutage das effizienteste Verkehrsmittel. Daher ist es uns wichtig, sie weiter zu stärken und die Bürgerinnen und Bürger zu belohnen, die sich für dieses intelligente Verkehrsmittel entscheiden.

Aus diesem Grund bitten wir den Bundesrat und die Kommissionen für Verkehr und Fernmeldewesen von Nationalrat und Ständerat, ein TreueAbo-System zu schaffen, um die Bevölkerung stärker für die Eisenbahn zu begeistern. Mit diesem TreueAbo könnte man mit jedem gefahrenen Kilometer Punkte sammeln, so wie dies bereits einige Fluggesellschaften mit dem Sammeln von Flugmeilen machen. Diese Punkte müsste man anschliessend verwenden können, um Leistungen der Schweizerischen Bundesbahnen zu bezahlen, zum Beispiel weitere Bahnbillette, Tageskarten oder besondere Angebote wie Snow'n Rail usw.

Zwei Hauptgründe haben uns dazu bewogen, diese Möglichkeit vorzuschlagen. Erstens der Gedanke des Umweltschutzes: Die SBB gehören nicht nur zu den umweltfreundlichsten Eisenbahnen europaweit (75% des Energieverbrauchs stammen aus Wasserkraft), sie bieten auch einen beachtlichen ökologischen Vorteil gegenüber dem Strassenverkehr. Was die Finanzen angeht, so würden die Kosten des Projekts durch die Mehreinnahmen aus dem Verkauf von Billetten gedeckt. So gesehen wäre dies eine gute Investition in unsere Gesundheit, in die Wirtschaft und in die Mobilität.

### Begründung:

-

### Interessante Informationen zum Thema und Dokumente

### Status und Erfolg:

Nachverfolgung durch das forum nicht abgeschlossen